



AGIS POUR LE FUTUR

Solidarité avec les enfants et jeunes du Pérou

LETTRE COLLECTIVE JANVIER 2020

Chères et chers membres d'AKG,

Au nom du comité d'AKG, je veux d'abord vous remercier pour l'appui incroyable et la confiance qu'année après année vous apportez aux projets de Kallpa au Pérou. Cette aide permet de « Concrétiser les rêves et transformer les vies d'enfants, jeunes et femmes vulnérables, à Lima, Cusco, Ayacucho et Loreto », et à nous, comité, de continuer à croire que la solidarité internationale a toujours sa raison d'être et une place importante pour ces quelques centaines d'enfants et de jeunes qui participent aux projets. Merci de nous soutenir. Pour le Pérou, 2019 a été une année très chaotique au niveau social et politique : la corruption liée au groupe Odebrecht dévoilée provoquant des arrestations dans les hautes sphères politiques, ex-présidents et congressistes ; la dissolution du Congrès face au refus du Parlement de donner la priorité à une question de confiance demandée par le président Vizcarra et l'annonce des élections législatives anticipées pour le 26 janvier 2020 ; une importante migration de vénézuéliens en condition de grande précarité ; etc.

Et, pour Kallpa Pérou, cette année 2020, représente un grand moment de son histoire puisque nous allons fêter nos 30 ans d'existence. Un moment pour faire le point sur le chemin parcouru, pour repenser les actions en cours et surtout pour renouveler l'engagement face aux populations les plus défavorisées avec la maîtrise de l'expérience et la volonté d'innover et de chercher toujours avec les bénéficiaires de nos projets les meilleures solutions face aux difficultés encore nombreuses et aux inégalités persistantes.

Mais bien sûr c'est aussi une année pour fêter et, pour cette raison, nous vous proposons un tour dans nos projets au Pérou qui terminera le 15 août à Lima pour partager cet anniversaire

avec toute l'équipe de Kallpa. Vous découvrirez en annexe le projet plus détaillé.

Vous trouverez également sur notre nouveau site web des informations plus détaillées sur la vie institutionnelle et les avancements des projets financés par AKG-FGC.

Marie-Françoise Sprungli, présidente d'AKG

AKG se modernise sur internet !



Une bonne visibilité sur le web est aujourd'hui une condition *sine qua non* pour faire valoir les projets et activités en cours. Alors qu'AKG disposait déjà d'un site web, la cloche a sonné en 2019 pour attaquer en force la nouvelle décennie : la création d'un nouveau site web. Tapez sur votre clavier www.kallpa.ch et atterrissez en zone andine, tropicale ou liménienne. Vous pouvez ensuite vous balader comme bon vous semble au travers des divers *projets* : à Lima au CJEI ou à Acomayo dans les écoles de zones rurales.

Ensuite, rendez visite à l'*équipe*, les plus grandes personnalités d'AKG y figurent, mais une photo manque toujours au rendez-vous ...

Vivez et suivez l'actualité en continu sur le *blog*, les dernières nouvelles sont à la page. Si cette journée est remplie de générosité, versez quelques sous à AKG et si après quelques heures à errer, la nostalgie des anciens projets vous prend, il est simple d'aller consulter les archives sous la rubrique *Projets archivés* et *Documents*. Les lettres collectives, comptes, rapports d'activités et procès-verbaux y sont affichés. Finalement, si vous vous êtes égaré.es, il est toujours possible de nous contacter 24h/24h, une collaboratrice ou un collaborateur vous répondra !

Le site de l'association a été conçu en partie par Sanaé et majoritairement par son ami Alexander, grâce à ses connaissances pointues en informatique. Le site web est aujourd'hui modernisé et n'attend que vous pour venir lui rendre visite !

Nouvelles de nos projets au Pérou :

Projet : Des institutions éducatives engagées pour l'amélioration des perspectives d'avenir de l'adolescence rurale d'Acomayo, phase II.



Cette deuxième phase du projet tient lieu de consolidation du projet. Elle porte sur 5 nouveaux établissements secondaires et se poursuit sur 2 autres, dans la Région d'Acomayo à 2h30 de Cusco. Elle vise à ce que les méthodologies et programmes développés par Kallpa dans la phase 1 soient validés et promus de manière institutionnelle par la Direction régionale du Ministère de l'éducation (DREC, niveau administratif de Cuzco) pour que ce programme soit généralisé auprès de l'ensemble du personnel enseignant en charge du tutorat (éducation sexuelle et compétences sociales) et de l'éducation au travail (orientation professionnelle et soutien à l'entrepreneuriat). Parallèlement, le personnel enseignant bénéficie d'une formation et de coaching par l'équipe, programme reconnu par l'université catholique du Pérou. Marie-Françoise Sprüngli, présidente de AKG, et Sophie de Rivaz, sont les répondeuses de ce projet à AKG.



Etudiantes d'un des 7 centres éducatifs, remplissant la matrice CANVAS pour la formulation de leur projet d'entreprise.

Projet : Centres jeunesse et emploi inclusif (CJEI) Insertion professionnelle et sociale de jeunes filles et garçons vivant avec un handicap à Cusco et San Juan de Miraflores (Lima).

Le projet a pour objectif général d'insérer des jeunes vivant en situation d'handicap dans le monde professionnel via les Centres d'Emploi Jeunesse de San Juan de Miraflores (Lima) et Cuzco, au Pérou.

Pour le CJEI, l'inclusion sociale est le processus d'autonomisation des personnes, en particulier celles qui font partie des groupes vulnérables, pour leur permettre de participer à la société et de profiter des opportunités de développement et d'épanouissement personnel, afin d'accéder à une vie plus indépendante.

Il a pour but de proposer des ateliers, des encadrements professionnels, renforcer les contacts avec les entreprises et créer des micro-entreprises familiales pour les jeunes vivant avec un handicap, dans le but de pouvoir pérenniser leur emploi et leur insertion sociale.



Pour les CJEI, l'insertion professionnelle des personnes vivant en situation de handicap est un processus dont l'objectif est un emploi digne dans les entreprises légales, c'est-à-dire un emploi qui rentre dans les mêmes conditions de tâches, salaires et horaires que celui de tout autre travailleur sans handicap.

Les objectifs sont :

- recevoir 300 jeunes (filles-garçons) en situation d'handicap ; en intégrer 150 sur le marché du travail, orienter 120 dans des études techniques, supérieures ou professionnelles et suivre 30 dans une démarche de création d'entreprise.
- Intégrer officiellement les CJEI dans les

structures des Municipalités de Cuzco et San Juan de Miraflores au même titre que les deux Centres de Jeunesse Emploi-CJE qui fonctionnent déjà dans une structure municipale.



Les trois principaux axes du projet sont :

- Service d'orientation professionnelle et de développement personnel
- Conseil en recherche d'emploi
- Soutien à l'entrepreneuriat.

Nous vous rappelons que les cotisations 2020 s'élèvent à CHF 30.- et que tous vos dons sont les bienvenus.

Compte postal 12-15057-4
IBAN CH42 0900 0000 1201 5057 4

Notez bien, une nouvelle fois, que toute personne intéressée par les projets de Kallpa est bienvenue dans notre comité !

Ecrivez-nous à akg@fgc.ch

Avec nos plus cordiales salutations.

Le comité d'AKG

Pour en savoir plus : www.kallpa.ch
Association Kallpa-Genève
c/o Madame Marie-Françoise Sprungli
Avenue du Petit-Lancy 8
1213 Petit Lancy

AKG est membre de la



PS : Chèr-e-s membres,
Nous aimerions pouvoir vous envoyer des informations par mail ou directement à partir de notre blog de Kallpa Genève.

Pour cela nous aurions besoin de remettre à jour notre fichier et surtout d'obtenir votre adresse mail.

Nous vous demandons de bien vouloir remplir la fiche ci-jointe :

Un grand merci pour votre collaboration

A renvoyer par courrier postal à :
AKG c/o M-F Sprungli. 8 avenue du Petit-Lancy.
1213 Petit-Lancy. Genève. Suisse
Ou par mail à akg@fgc.ch

NOMS :

.....

PRENOMS :

.....

ADRESSE COMPLETE (rue, numéro, code postal, commune ou ville, pays)

.....

.....

.....

NUMÉRO DE TÉLÉPHONE :

.....

ADRESSE MAIL :

.....

Préférez-vous recevoir les informations de Kallpa, les bulletins verts et autres documents :

Par courrier postal : OUI NON

Par mail : OUI NON

Les deux : OUI NON

Voyage juillet et août 2020

pour les 30 ans de Kallpa au Pérou

Genève, le 10 janvier 2020

Bonjour,

Comme annoncé dans la lettre collective et discuté avec plusieurs d'entre vous, cette année 2020, Kallpa Pérou fête ces 30 ans. C'est un moment institutionnel très important. Comme fondatrice de cette organisation où j'ai travaillé pendant 25 ans et comme présidente de l'Association Kallpa Genève (AKG) depuis 4 ans, je me fais un immense plaisir d'organiser un voyage pour visiter ce merveilleux pays et profiter de vous faire connaître aussi les projets que financent la Fédération Genevoise de Coopération (FGC) avec l'association Kallpa Genève.

La fête des 30 ans aura lieu à Lima, au siège de Kallpa, **le samedi 15 août 2020**. Je vous propose donc de commencer notre périple autour du 26 juillet pour le terminer à Lima le 15 aout.

Vous allez découvrir, ci-dessous, le tour proposé, auquel nous pouvons ajouter une semaine avant ou après, avec un trek pour les bons marcheurs dans les environs de Huaraz ou de Cusco ou une visite de la forêt amazonienne ou encore des plages du nord.

Pour ma part, je serai au Pérou à partir du 29 juin et je rentrerai le 17 aout. Pour toutes les personnes intéressées à participer à cette aventure, je vous propose de me faire part de votre intention d'aller au Pérou, avant le 31 janvier, (mariesprungli@hotmail.com). Par la suite, je vous invite à nous retrouver **le mercredi 19 février à 18h** au café des associations pour concrétiser nos plans.

Voilà, je suis déjà toute heureuse à l'idée de vous lire et de partager avec vous et Kallpa ce voyage dans ce pays qui fait partie de ma vie et de mon cœur.

A bientôt.

Marie-Françoise Sprungli Yupanqui

Présidente Association Kallpa Genève
+41 (0)76 363 11 14
mariesprungli@hotmail.com

Voyage touristique 20 jours :

Lima, Paracas, Nazca, Arequipa, Colca, Puno, Taquile, Sangarara, Acomayo, Waqra Pucara, Cusco, Vallée Sacrée, Machu Picchu.

Jour 1 - Lima - Arrivée à Lima

Accueil à l'aéroport et transport à l'hôtel

Jour 2 - Visite du projet de Kallpa et visite de la ville de Lima

Petit déjeuner à votre hôtel.

Visite du projet de Kallpa à San Juan de Lurigancho ou San Juan de Miraflores.

Tour de ville Miraflores et Barranco: Déjeuner sur la plage, découverte du « Moro solar » observatoire et marche au bord de l'océan jusqu'à Miraflores pour rejoindre Larcomar.

Le soir promenade et souper dans le vieux quartier de Barranco (Pont des Soupirs).

Jour 3 - Lima-Paracas

Visite, accompagné d'un guide, du centre historique de Lima, la Plaza de Armas, La Cathédrale, la Maison du gouvernement de San Francisco.

A 13h00, départ en bus pour Paracas avec Cruz del Sur et dîner dans le bus.

A Paracas, accueil par notre opérateur, accompagnement jusqu'à l'hôtel et souper à l'hôtel.

Jour 4 - Paracas-Nazca

Tour aux îles Ballestas, départ à 6 heures du matin et retour à midi. Dîner et après-midi dans la réserve de Paracas.

Bus de Paracas à Nazca (Cruz del Sur), accueil à Nazca, à 9 heures du soir, par l'opérateur.

Jour 5 - Nazca-Arequipa

Tour terrestre Nazca: Musée Maria Reiche, aqueduc pré-inca, Visite des lignes de Nazca depuis les observatoires (tours de guet), Cimetière Chauchilla, Musée Antonini. La visite se termine vers 16 heures, accompagné du tour opérateur.

Voyage en bus (Cruz del Sur) Nazca-Arequipa, souper et nuit dans le bus.

Jour 6 - Arequipa

Accueil par le tour-opérateur à Arequipa, accompagnement à l'hôtel et tour de ville.

Visite du couvent de Santa Catalina, la momie Juanita, Sabandía.

Jour 7 - Colca

Prise en charge par le tour-opérateur en mini bus jusqu'au Canyon de Colca. Nuit dans la vallée du Colca.

Jour 8 - Colca-Arequipa

Le matin, visite du canyon, de Cruz-Condor, de Chivay et retour en bus à Arequipa. Fin d'après-midi et soirée libre à Arequipa.

Jour 9 - Arequipa –Puno

Petit déjeuner à l'hôtel et voyage en bus (Cruz del Sur) jusqu'à Puno. Départ à 8 heures du matin. Après-midi et soirée à Puno.

Jour 10 - Ile de Taquile – Lac Titicaca

A Taquile, tour en compagnie des habitants de la communauté.
2 jours et 1 nuit.

Jour 11 - Taquile - Puno

Petit paradis de nature pour marcher, lire ou se baigner...Dîner à Taquile et retour tardif à Puno.

Jour 12 - Puno - Cusco

Petit déjeuner à l'hôtel à Puno. Voyage en bus (Wonder Peru) de Puno à Cusco et nuit à l'hôtel, à Cusco.

Jour 13 - Cusco - Kallpa: Projet à Sangarara

Départ de l'hôtel de Cusco à 5 heures du matin. Voyage jusqu'à la montagne de couleurs et ensuite à Sangarara.

Accueil dans le lodge touristique de Chahuay, souper dans une maison de la communauté, nourriture biologique.

Jour 14 - Visite des 4 lagunes Sangarara et Acomayo

Petit-déjeuner, déjeuner et dîner dans la maison de la communauté et tour en bateau sur la lagune de Pomacanchi. L'itinéraire prend toute la journée.

Jour 15 - Marche jusqu'au site archéologique de Waqra Pucara

Voyage en voiture jusqu'à la communauté de Huaiqui et 5 à 6 heures de marche pour la visite du site, avec l'accompagnement d'un guide de Kallpa. Les bagages sont portés par un cheval. Le soir retour à Cusco (3h de route).

Jour 16 - Visite de la ville de Cusco

Matin libre.

Après-midi, visite de la ville Korikancha, Sacsayhuaman, Quenko, Tambomachay.
Fin de journée, retour à l'hôtel San Blas à Cusco.

Jour 17 - Vallée sacrée (Cusco)

Dans un véhicule privé, voyage et visite avec un guide, en espagnol, selon l'itinéraire suivant :

Cusco / Chinchero / Maras / Moray / Salineras / Pisac / Ollantaytambo. Hôtel à Ollantaytambo.

Jour 18 - Machu Picchu

Tôt le matin, voyage en train inca de Ollantaytambo à Aguas Calientes, puis bus jusqu'au Machu Picchu. Visite du site et retour à Cusco le soir même. Nuit à l'hôtel San Blas à Cusco.

Jour 19 - Route touristique Valle Sur

Visite de la vallée sud de Cusco : Tipón, Pillakta, Andahuaylillas ou journée libre.
Vol Cusco Lima.

Jour 20 – Lima

Coût total par personne : CHF 2500.- (comprend les déplacements au Pérou, les hôtels et les petits déjeuners, certains repas mentionnés dans le tour et le guide)